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15. Sitzung des Kreisausschusses am 23.05.2022 
 
 
 
 
 
 

Anwesend und stimmberechtigt sind die Kreisräte: 

Bauer, Thomas, Dr.  

Dieckmann, Ulla  

Frank-Mayer, Ursula Weitere Vertretung für Kreisrätin Stieglmeier 

Geiger, Florian  

Gneißl, Thomas  

Kellermann, Wolfgang  

Krzizok, Janine  

Rudolf, Ludwig, Dr. med. Weitere Vertretung für Kreisrat Heinz Grundner 

Schwimmer, Jakob  

Treffler, Christina Vertretung für Herrn Kreisrat Wolfgang Reiter 

Wiesmaier, Johann  

 

Anwesende Teilnehmer: 

 

Mehringer, Rainer Anwesender Kreisrat 
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sowie als Vorsitzender: 

 

Bayerstorfer, Martin, Landrat  

von der Verwaltung: 

 

Fiebrandt-Kirmeyer, Claudia Büro Landrat, Pressesprecherin 

Fuchs-Weber, Karin Büro Landrat, Büroleitung, Assistenz 
Landrat, 

Fusarri, Nadia Abteilungsleitung, Abteilung Z, Zentrale 
Angelegenheiten, TOP 8.4 

Herbig, Anne Büro Landrat, Protokollführung 

Wirth, Harald Fachbereichsleiter FB Z1, Personal und 
Zentrale Dienste, TOP 1, TOP 4, TOP 5, 
TOP 6, TOP7, TOP 8.1, TOP 8.2, TOP 
8.3 
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Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 14:01 Uhr. Er stellt fest, dass 
form- und fristgerecht geladen wurde und Beschlussfähigkeit besteht. Er-
gänzungs- oder Änderungswünsche werden nicht vorgetragen. Somit gilt 
folgende 
 
 

Tagesordnung 
 

I. Öffentlicher Teil: 
 
1. Ersatz- und Neubeschaffung von Hardware 

Vorlage: 2022/486  
   
2. Bekanntgaben aus nichtöffentlichen Sitzungen  
   
3. Anfragen und Bekanntgaben  
   
 
 
 
1. Ersatz- und Neubeschaffung von Hardware 

Vorlage: 2022/486 
 
Der Vorsitzende eröffnet TOP 1 und übergibt das Wort an Herrn Wirth 
(Abt. Z, Fachbereich Z 1, Beschaffungswesen). 
 
Herr Wirth erläutert den Sachverhalt sowie die finanzielle Auswirkung an-
hand des Vorlageberichts. 
 
Für das Jahr 2022 steht die Anschaffung diverser Hardware als Ersatz- 
und Neuanschaffung an. 
 
Hintergrund ist unter anderem die Einführung der e-Akte und Homeoffice-
Arbeitsplätzen sowie der turnusgemäße Austausch der veralteten Hard-
ware. 
 

 
Da die geschätzen Kosten bei ca. 150.000 € brutto liegen ist hier die 
Zuständigkeit beim Kreisausschuss gegeben. Die Haushaltsmittel stehen, 
nach Rücksprache mit der Kämmerei (FB Z2), zur Verfügung. 
 

Das Verfahren soll in Form einer Öffentlichen Ausschreibung nach der 
UVgO ausgeschrieben werden. 
 

Liste Hardware HH 2022   

    

  HH Ansatz Menge 
Reste 
aus 
2021 

Reserve 
zu bestel-
lende 
Menge 

Laptop 1.100,00 € 116 20 14 110 

Portreplikator 100,00 € 131   14 145 

Monitor 22" 180,00 € 53 20 10 43 
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Kreisrätin Dieckmann unterstützt die Aussage von Herrn Wirth und stellt 
fest, dass bei dieser Anschaffung jeder Cent richtig angelegt ist. Sie fragt 
an, ob das Landratsamt bereits eine Art Konzept bezüglich des mobilen 
Arbeitens erstellt hat, auch was die E-Akte betrifft? 
 
Herr Wirth erklärt, dass es kein hausübergreifendes Konzept gibt. Es gibt 
ein anteilsmäßig Homeoffice. Es wird Wert daraufgelegt, dass die Mitar-
beiter trotzdem mind. die Hälfte der Arbeitszeit im Büro sind. Dies er-
scheint wichtig, um Rücksprachen und Austauschgespräche persönlich zu 
führen. Die Mitarbeiter haben auch aus der Coronazeit diese Erfahrung 
bestätigt, dass ihnen die Arbeitsstätte als Kommunikationsort fehlte. 
 
Die E-Akte ist bereits zu 50 % in Betrieb. Die Problematik hierbei sind die 
Fachverfahren. Die Verbindung hier zu schaffen ist auch aus datenschutz-
rechtlichen Gründen herausfordernd. 
Das Homeoffice und die E-Akte sind ein Gesamtkonzept. Das mobile Ar-
beiten funktioniert nur dann reibungslos, wenn auf die E-Akte zurückge-
griffen werden kann.  
 
Der Vorsitzende merkt an, dass bisher 1/3 der gesamten Mitarbeiter mo-
biles Arbeiten nutzen. 
 
Kreisrat Kellermann erkundigt sich, ob es möglich ist, die Alt-Hardware 
nach Vernichtung der Daten/Festplatte noch zu verkaufen um hier Kosten 
wieder reinzuholen. Ein Konzept für die Zukunft wäre hier denkbar. Er er-
innert sich daran, dass alte Rechner schon mal an Schulen übergeben 
worden sind. 
 
Herr Wirth erläutert hierzu, dass dies grundsätzlich sinnvoll erscheint. Das 
Thema Nachhaltigkeit beschäftigt auch das Landratsamt. Es müssten zu-
nächst die Festplatten ausgebaut und geschreddert werden, um die Daten 
endgültig zu vernichten. 
Der zu erzielender Erlös bei 6 Jahre alten Geräten steht nicht im Verhält-
nis zu dem damit verbundenen Aufwand. 
 
Keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Es wird festgestellt, dass Herr Kreisrat Mehringer nicht als vertretender 
Kreisrat anwesend ist und somit nicht stimmberechtigt am Kreisausschuss 
teilnehmen kann. Herr Kreisrat Els wird hier nicht vertreten. Als Kreisrat 
kann er aber jeder Sitzung beiwohnen. 
 
Beschluss: KA/158-26 
Der Beschaffung von Hardware wird in der vorgestellten Form zugestimmt. 
Der Landrat wird ermächtigt, dem wirtschaftlichsten Bieter den Zuschlag 
zu erteilen. 
 
Abstimmungsergebnis: Annahme mit 12 : 0 Stimmen 
 
 
2. Bekanntgaben aus nichtöffentlichen Sitzungen 
 
Keine 
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In diesem Zusammenhang teilt der Vorsitzende noch mit, dass momen-
tan folgende Situation abgeklärt wird: Im Rahmen der Geschäftsordnung 
ist zu klären, ob es nicht notwendig wäre, dass der Ausschuss jeweils be-
schließt, was in der nächsten Sitzung aus dem nichtöffentlichen Sitzungen 
bekannt gemacht wird. Hierzu gibt es unterschiedliche Kommentare und 
juristische Abhandlungen. Wahrscheinlich wird es einen Vorschlag zur 
Änderung der Geschäftsordnung geben. 
Der zuständige Jurist ist derzeit damit beschäftigt, diese Angelegenheit 
rechtlich zu bewerten. 
 
 
3. Anfragen und Bekanntgaben 
 
Keine 
 
 
 
 
 
Nachdem sich keine weiteren Wortmeldungen ergeben, beendet der Vor-
sitzende den öffentlichen Teil der Sitzung. 
 
 
Vorsitzender 
 
 
 
Martin Bayerstorfer 
Landrat 

Protokoll 
 
 
 
Anne Herbig 
Verwaltungsangestellte 

    


